



## DESABASTO EN LA CIUDAD

## PIDEN DECLARAR EMERGENCIA

POR IONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gimm.com.mx

La crisis de agua que se vive en la Ciudad de México es suficiente para emitir la emergencia por falta del líquido para consumo humano, consideró el Consejo Consultivo del Agua A.C. (CCA).

Raúl Rodríguez, presidente del CCA, indicó que actualmente cada vez más colonias de las 16 alcaldías presentan desabasto de agua potable, por lo que las autoridades capitalinas tienen los elementos para emitir la declaratoria de emergencia.

“Nosotros hemos planteado, igual que otras organizaciones y otros sectores, que es necesario en el caso de la Ciudad de México que la Jefatura de Gobierno haga una declaratoria de situación de emergencia para que haya más recursos para atender esos problemas de manera inmediata”, expresó.

Emitir la declaratoria, agregó, obligaría a las autoridades de los tres órdenes de gobierno a asignar recursos extraordinarios para paliar las necesidades de la población.

En primer lugar, destinando recursos para garantizar los suficientes viajes de

## POR AGUA

EMITIR LA ALERTA OBLIGARÍA a los tres órdenes de gobierno a garantizar el abasto en pipas e invertir en infraestructura, advierte el Consejo Consultivo del Agua A.C

pipas para surtir adecuadamente a las colonias a donde no está llegando o sólo reciben eventualmente el líquido.

Y en segundo plano, las autoridades deberán emprender las obras de infraestructura necesaria para garantizar el abasto, por ejemplo, reparando las fugas en la red de tuberías en donde se desperdicia casi 50% del agua, explicó Rodríguez.

El presidente del CCA, organismo de la sociedad civil con 23 años de trayectoria y reconocido en la Ley de Aguas Nacionales, criticó que aún no se declare la emergencia debido a que las autoridades no quieren absorber el costo político-electoral y sus consecuencias en la próxima elección.

así: sin inversión, sin cultura, sin planeación, vamos a tener una catástrofe, no en mucho tiempo, en un par de años”, mencionó Rodríguez.

Alertó que la crisis ya está dando muestras de problemas muy fuertes y puso como ejemplo el reparto de pipas.

El presidente del CCA agregó que la sequía que actualmente afecta la cuenca del Valle de México y la sobreexplotación del acuífero son aspectos previsible.

Lamentó que no se ejecutaron a tiempo las obras suficientes para evitar el desperdicio de agua potable en fugas y uno de los motivos fue que la reparación y renovación de tuberías no son trabajos que luzcan a los políticos como otros proyectos faraónicos.

“Fue un tema de falta de previsión: nosotros hemos dicho que esto es una situación de una sequía adelantada, los meteorólogos pronosticaron que nuestra sequía sería una sequía fuerte este año y, sin embargo, las autoridades no hicieron caso”, dijo. Rodríguez recordó que 76% del agua se destina a la agricultura, 14% al consumo humano y el resto lo usan las industrias. De estas últimas, instó a seguir su ejemplo sobre el tratamiento y reutilización del líquido.

“Claro que va a incidir en la parte política, porque la gente está muy molesta, el vital líquido no lo tienes y sabes que se han negado a hacerlo y que fue por falta de planeación, por falta de muchas cosas y no por falta de recursos, ojo, porque recursos hay”, comentó.

Tan sólo este año, las autoridades locales han indicado que el suministro del agua que proviene del Sistema Cutzamala se reduciría, se han presentado problemas de abasto en zonas de Polanco, alcaldía que a decir de vecinos no había padecido la falta de líquido y fugas en diversos puntos de la ciudad.

“En este momento podemos estar medio salvando las cosas, pero si esto sigue



La falta de agua se ha presentado en más colonias, por lo que se debe garantizar su abasto, advierten.